

DEMOCRACY NOW! - Resumen semanal 24-28 septiembre 2007 (audio y texto)

Lunes 1ro de octubre de 2007, puesto en línea por [Democracy Now!](#)

- Duración aproximada: (00:17:08) y (00:12:12)
- Calidad: 64 Kbps
- Formato: mp3
- Producción: [DemocracyNow!](#), [Radio Mundo Real](#), [URCM](#), [Radio Pacífica](#)

- [Resumen semanal 24-28 septiembre 2007_parte1.mp3](#)

- [Resumen semanal 24-28 septiembre 2007_parte2.mp3](#)

(Hacer clic en el link para escuchar. Para bajar el archivo, hacer clic con el botón derecho del ratón y elegir "guardar como...")

Asamblea de la ONU

Canciller cubano critica duramente a Bush en Asamblea General de la ONU

En la Organización de las Naciones Unidas, el canciller cubano reprendió al Presidente Bush por sus comentarios sobre Fidel Castro. Felipe Pérez Roque habló el miércoles ante la Asamblea General de la ONU, donde criticó a Bush por describir a Castro como un "cruel dictador" cuyo mandato estaba llegando a su fin.

- **El canciller cubano** dijo: "Habló de cooperación, desarrollo y prosperidad para el resto del mundo, pero todos sabemos que miente. Ha sido el más egoísta e irresponsable político que hayamos visto. En un mundo en el que morirán este año diez millones de niños menores de cinco años por enfermedades prevenibles, sus mezquinas y demagógicas propuestas de ayer son una broma de mal gusto. El Presidente Bush no tiene autoridad moral ni credibilidad para juzgar a nadie".

La delegación estadounidense no estuvo presente en la Asamblea General durante el discurso del canciller cubano.

Cientos manifiestan contra Bush y Ahmadinejad

Mientras Bush pronunciaba su discurso, cientos de personas se manifestaron frente al edificio de las Naciones Unidas contra la guerra de Irak. Una coalición de abuelas de la ciudad de Nueva York realizó un simulacro de cortejo fúnebre para quienes murieron en Irak desde que comenzó la invasión de Estados Unidos.

- **La manifestante Frances Goldin** dijo: "No me perdería la manifestación. Creo que debemos ponerle fin a la guerra, creo que debemos retirarnos de Irak. Creo que debemos deshacernos del Presidente idiota que no me representa, y sin embargo sigue en el poder".

Mientras tanto cientos de personas también participaron en una manifestación contra el Presidente iraní Mahmoud Ahmadinejad.

- **El manifestante Mohammad Souri** dijo: “Él es simplemente parte del sistema, todo el sistema es un régimen de terrorismo, de muerte, quiero decir, ya es bastante obvio para el resto del mundo. Y nos oponemos no sólo a Ahmadinejad sino al resto del régimen, a todos los mullahs, a Khomeini y los demás”.

Ortega critica a Estados Unidos en discurso de Asamblea General

En la Asamblea General, varios líderes latinoamericanos pronunciaron discursos que se centraron en el cambio climático, la pobreza y los derechos humanos. El Presidente nicaragüense Daniel Ortega criticó el papel de Estados Unidos en América Latina y el mundo.

- **El Presidente Ortega** dijo: “Y vinieron entonces los inmigrantes de Europa, muy tranquilamente, ¿con el derecho de quién? A arrasar con estos pueblos y a instalarse como de ellos, dueños de lo que no les pertenecía. Le robaron a estos pueblos sus derechos, su cultura. Y se impuso la cultura y se impusieron los intereses de los colonizadores. Y ahí nació lo que hoy se presenta como la democracia más ejemplar en el mundo, cuando realmente es la tiranía, la dictadura más gigantesca y más impresionante que ha existido a lo largo de toda la historia de la humanidad, la tiranía del imperio norteamericano”.

ONU: Se necesitan “medidas sin precedentes” para revertir el calentamiento global

El Secretario General de la ONU, Ban Ki-moon, abrió una sesión especial sobre el cambio climático en la Organización de las Naciones Unidas. Ban Ki-moon señaló que los gobiernos deben tomar “medidas sin precedentes” para revertir el curso del calentamiento global.

- **El Secretario General de la ONU** dijo: “Tenemos el futuro en nuestras manos. Juntos debemos asegurarnos de que nuestros nietos no tendrán que preguntarse por qué no hicimos lo correcto y dejamos que ellos sufrieran las consecuencias. Entonces enviemos un mensaje claro y colectivo a las personas de todo el mundo. Hoy, háganle saber al mundo que están preparados para asumir esta responsabilidad y que de ahora en adelante afrontarán este desafío”.

Más de ochenta Jefes de Estado asistieron a la reunión del lunes, pero el Presidente Bush decidió no estar presente. Bush, que se opone a los tratados internacionales para revertir el calentamiento global, organizó su propio foro sobre este fenómeno climático, que se llevará a cabo a fines de esta semana en Washington. Ban Ki-moon criticó la iniciativa de Estados Unidos, y dijo: “El proceso del cambio climático de la ONU es el foro indicado para negociar las acciones mundiales”. Yvo De Boer, secretario ejecutivo de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático, afirmó que el gobierno de Bush debe ser parte de las negociaciones mundiales.

- **Yvo De Boer** dijo: “Estados Unidos sigue siendo el mayor emisor de gases de efecto invernadero del mundo. Por ese motivo y por muchos otros la participación de Estados Unidos es esencial. Al mismo tiempo, los grandes países en vías de desarrollo como China, India, Brasil, Sudáfrica, están creciendo a un ritmo acelerado y no tendría sentido desarrollar un régimen futuro que tampoco los incluya en la limitación de las emisiones de gases de efecto invernadero”.

Yvo de Boer hizo énfasis en la urgencia de llegar a un acuerdo respecto a un plan de acción que sustituya al Protocolo de Kyoto.

- **John Coeuyt, de Greenpeace**, dijo: “Bien, lo que se está discutiendo en este momento y lo que realmente se necesita es tener un mandato de negociación, un mandato vinculante muy claro que surja de las negociaciones en Indonesia y en virtud del cual debemos lograr reducciones mucho mayores de las emisiones de los gases de efecto invernadero de los países desarrollados, debemos lograr una mayor participación de los países en vías de desarrollo y debemos lograr un acuerdo mundial que exija que a largo plazo se reduzcan a la mitad las emisiones de los gases de efecto invernadero, para solucionar este problema”.

Manifestantes condenan cumbre sobre cambio climático promovida por Estados Unidos por ser un “fraude”

En Washington D.C., docenas de manifestantes se congregaron frente a una reunión de líderes mundiales sobre el cambio climático, auspiciada por el gobierno de Bush. La reunión tiene lugar apenas días después de que el Presidente Bush se negó a asistir a una importante cumbre sobre calentamiento global en la Asamblea General de las Naciones Unidas. La Casa Blanca dice que realiza su propia reunión para que los principales contaminadores puedan establecer objetivos de emisiones individuales y voluntarios. El Director Ejecutivo de Greenpeace, John Passacantando, denunció la postura de Bush.

• **John Passacantando** dijo: “En lugar de seguir negando el calentamiento global, quiere preparar esta mentira de que está haciendo algo acerca del calentamiento global. Dice que es voluntaria, dice que no habrá una reducción obligatoria de los emisores que provocan el calentamiento global, pero que de algún modo eso lo solucionará. Es una mentira y un fraude, y el pueblo estadounidense debe saber que George Bush no habla en nombre de nosotros, los estadounidenses”.

En la manifestación también se encontraba el activista por el medio ambiente Ted Glick, de Chesapeake Climate Action. Glick lleva 24 días en huelga de hambre para protestar contra la postura de Estados Unidos sobre el calentamiento global.

• **Ted Glick** dijo: “Esta conferencia es un fraude, es una bofetada en la cara a los países del mundo. Hubo una conferencia en las Naciones Unidas hace dos días acerca de crear un tratado internacional más fuerte y luego George Bush convocó esta conferencia para intentar desviar la atención, interferir y avanzar en la dirección equivocada con respecto al calentamiento global”.

Irak

Contratistas de Blackwater regresan a las calles de Irak

Contratistas privados que trabajan para Blackwater están de regreso en las calles de Bagdad, una semana después de que el gobierno iraquí amenazó con expulsar a la empresa por matar al menos a once iraquíes. El domingo el Primer Ministro Nuri al-Maliki dijo que la matanza de civiles iraquíes por parte de Blackwater pone en peligro la soberanía de la nación, pero debido a preocupaciones de seguridad, funcionarios iraquíes permitieron que la compañía continúe trabajando en Irak. La Secretaria de Estado Condoleezza Rice dijo que el gobierno revisaría el uso de contratistas de seguridad privados -como Blackwater- en Irak.

• **Condoleezza Rice** dijo: “Revisaremos rápidamente los procedimientos. Vamos a revisar cómo llevamos adelante nuestra seguridad. Y vamos a tener en esta comisión conjunta con los iraquíes, creo, una visión abierta y transparente de lo que está sucediendo. Pero es sumamente importante reconocer que estamos realizando un trabajo importante allí. Necesitamos protección para nuestros diplomáticos. Y estoy muy segura de que con buena voluntad podemos resolver esto”.

Informe: Blackwater implicada en el doble de tiroteos que otras empresas

Mientras tanto, el New York Times informa que Blackwater ha estado implicada en el doble de tiroteos que otras empresas militares en Irak. Tanto el Departamento de Estado como la contratista militar se negaron a publicar los informes sobre el incidente. Funcionarios iraquíes dicen que los guardias de Blackwater han estado involucrados en otros seis episodios que dejaron un saldo de al menos diez iraquíes muertos y quince heridos.

Víctimas previas de Blackwater incluyen a cuatro trabajadores de los medios

Mientras tanto, surgieron más detalles sobre otras muertes relacionadas con las fuerzas de Blackwater, aparte del tiroteo masivo de la semana pasada en Bagdad. McClatchy Newspapers informa que entre las víctimas se encontraban cuatro trabajadores de los medios que fueron asesinados el año pasado. En febrero, los guardias de Blackwater asesinaron a balazos a la periodista del canal de televisión Al Atyaf, Suhad Shakir, mientras conducía camino a su trabajo. Cinco días después, tres guardias de seguridad iraquíes fueron asesinados en las oficinas de la cadena estatal Iraqi Media Network, también conocida

como "Iraqiya". Los tres fueron asesinados por francotiradores de Blackwater que se encontraban del otro lado de la calle. Un funcionario del Ministerio del Interior dice que los guardias fueron asesinados como si fuera una "práctica de tiro al blanco".

Ministerio del Interior iraquí propone poner fin a inmunidad de contratistas

Mientras tanto, el Ministerio del Interior iraquí redactó un proyecto de ley que revocaría la inmunidad de las empresas militares privadas que operan en Irak.

• **El portavoz del Ministerio del Interior iraquí, Abdul Karim Khalaf**, dijo: "El Ministerio del Interior presentó una legislación ante el Consejo Estatal de la Shura que luego pasará al Parlamento. Esta legislación cubrirá todo lo relacionado con estas empresas. Las empresas estarán sujetas a las leyes iraquíes y serán monitoreadas por el Ministerio del Interior y operarán bajo su supervisión. Serán severamente castigadas por lo que ocurra en las calles debido a que impondremos ciertos lineamientos para el trabajo de estas empresas (...)".

El Primer Ministro iraquí, Nouri al-Maliki, describió el caso de Blackwater como "un grave desafío a la soberanía de Irak". Colaboradores de la Casa Blanca dicen que Maliki habló brevemente sobre el caso de la empresa durante una reunión con el Presidente Bush, que se llevó a cabo el martes en la ONU.

Mueren 25 personas en atentado suicida con bomba en Baquba

En noticias de Irak, 25 personas murieron el lunes cuando un atacante suicida se inmoló dentro de una mezquita durante una reunión de reconciliación entre una milicia chiíta y una sunita. El atacante suicida explotó en el pueblo mixto de Shifta, en las afueras de Baquba. El jefe de policía de Baquba murió en el ataque. Mientras tanto en Bagdad, habitantes del barrio chiíta Sadr City dicen que las fuerzas estadounidenses allanaron una serie de casas. Se informó que un civil murió durante los procedimientos.

• **Una residente iraquí** dijo: "Somos personas pobres. ¡No tenemos petróleo! ¡No tenemos nada! Se llevaron todo lo que teníamos y encima de todo eso nos atacaron (repetidas veces). ¿Por qué nos hicieron esto? ¿Qué hicieron esas personas inocentes? Quemaron este generador que nos suministra la electricidad".

Medio Oriente

Afganos protestan contra redadas y asesinatos

En Afganistán, el miércoles más de mil personas se congregaron para protestar contra un ataque de las fuerzas extranjeras en Kandajar. Residentes dicen que dos clérigos islámicos murieron durante la noche.

• **El manifestante Habib Khan** dijo: "Nos hemos congregado aquí contra los soldados extranjeros que allanan nuestras casas durante la noche y dañan a nuestras mujeres. Por ejemplo anoche se llevaron a dos residentes de sus casas y los mataron sin presentar cargos en su contra. Ellos (las tropas extranjeras) también se llevaron a ocho residentes y se desconoce su destino. No sabemos donde están".

Mueren once palestinos en ataque israelí contra Gaza

En Israel y los Territorios Ocupados, al menos once palestinos murieron y más de veinte resultaron heridos en un ataque militar israelí contra la Franja de Gaza. Israel dice que comenzó el ataque luego de que militantes palestinos lanzaron cohetes en localidades israelíes cercanas. Dichos lanzamientos no provocaron muertes. El nuevo ataque contra Gaza es el primero desde que Israel lo declaró un "territorio hostil" la semana pasada. El gobierno israelí ya había anunciado sus planes de cortar gran parte del suministro de electricidad y combustible a Gaza.

Israel corta vínculos con bancos de Gaza

Los bancos israelíes también cortaron vínculos con los bancos palestinos en Gaza.

- **El portavoz de Hamas, Fawzi Barhoum**, dijo: “Es evidente que hay una política israelí-estadounidense que está siendo implementada contra el pueblo palestino utilizando el sitio, la estrangulación, al dejarnos sin agua, al impedir el ingreso y el suministro de medicamentos y bienes al pueblo palestino. Esto sucede antes de la conferencia de otoño que se avecina, para obligar al pueblo palestino a someterse, al matarlo de hambre para que se rinda ante las directivas estadounidenses y para que acuerde resoluciones que eliminarán los derechos de los palestinos”.

Líder palestino Haidar Abdel Shafi murió a los 88 años

Informamos que el líder palestino Haidar Abdel Shafi murió a los 88 años de edad. Shafi, quien era médico de profesión, lideró varias delegaciones palestinas para mantener conversaciones de paz, incluso en la conferencia de Madrid de 1991 y las subsiguientes sesiones en Washington. Abandonó el proceso de negociación en protesta al rechazo del gobierno israelí de acordar la suspensión de la construcción de asentamientos en los Territorios Ocupados. Shafi también fue fundador de la Sociedad de la Media Luna Roja palestina en Gaza. Democracy Now habló con él en medio de un ataque israelí contra Gaza, en mayo de 2004.

- **El Dr. Haidar Abdel Shafi** dijo: “Bueno, reitero, quiero decir, nuestra posición declarada de que aceptamos un Estado y las fronteras de 1967, creo que demuestra que somos conciliadores. Queremos la paz. No queremos este enfrentamiento que trae sufrimiento a ambas partes. Creo que su posición es muy realista. Creo que nuestra posición es muy realista. No veo por qué Israel viene y, quiero decir, sé que Israel está actuando en base a reclamos sionistas que fueron expresados en la primera conferencia sionista. Pero es hora de darse cuenta que lo que se dijo en el Primer Congreso Sionista ahora no es realizable. Implica el sacrificio de toda la población, los palestinos, y es hora de que todos abran los ojos y busquen el fin de esto, un terrible conflicto que está sucediendo”.

Haidar Abdel Shafi murió en su casa en Gaza esta semana, a los 88 años.

2da. parte

EE.UU.

Ahmadinejad habla en Universidad de Columbia

En un discurso en la Universidad de Columbia, el Presidente iraní Mahmoud Ahmadinejad defendió el derecho de Irán a producir energía nuclear, pero negó las acusaciones que alegan que su país está intentando construir armas nucleares.

- **Mahmoud Ahmadinejad** dijo: “Somos uno de los países que más ha cooperado con la OIEA (Organismo Internacional de Energía Atómica). Han pasado horas, días y semanas realizando inspecciones en nuestro país y una y otra vez los informes de este organismo indican que no han detectado ninguna irregularidad y que están recibiendo una cooperación positiva por parte de Irán. Pero lamentablemente, dos o tres potencias monopolística y egoístas quieren imponer su voluntad al pueblo iraní y negarles su derecho”. La aparición de Ahmadinejad suscitó grandes protestas en Columbia. Durante el discurso se le preguntó al mandatario sobre la postura de Irán con respecto a los homosexuales.

La aparición de Ahmadinejad suscitó grandes protestas en Columbia. Durante el discurso se le preguntó al mandatario sobre la postura de Irán con respecto a los homosexuales.

- **Mahmoud Ahmadinejad** dijo: “A diferencia de su país, en Irán no hay homosexuales. Eso no existe en nuestro país”.

Juan Cole: “Demonización” de Ahmadinejad es parte de un esfuerzo bélico

El lunes, el discurso de Ahmadinejad en Columbia dominó los medios de prensa. El titular del Daily News enunciaba: “El mal arribó”. Fox News colocó una nota en la pantalla que decía “¿Es la guerra la única

manera de frenar a Mahmoud?”. El analista de Medio Oriente Juan Cole dijo que la “demonización” del Presidente iraní es parte de un esfuerzo neoconservador para iniciar otra guerra. Cole escribió: “El verdadero motivo de que su visita sea controversial es que la derecha estadounidense ha decidido que Estados Unidos debe iniciar una guerra contra Irán. Por lo tanto Ahmadinejad está siendo configurado como un Jefe de Estado enemigo”.

Gates solicita la mayor suma anual hasta la fecha para financiación de las guerras

El Secretario de Defensa Robert Gates le pidió al Congreso la mayor suma anual hasta la fecha para gastos de guerra. Gates habló el miércoles ante el Comité de Asignaciones del Senado, donde solicitó 189.000 millones de dólares para las guerras en Irak y Afganistán. El pedido supera en 42.000 millones de dólares el pronóstico inicial del gobierno de Bush. De ser aprobado, este pedido incrementaría los gastos de guerra en un 15% y el costo de ambas guerras superaría los 800.000 millones de dólares desde los atentados del 11 de septiembre. Gates también le dijo a los legisladores que prevé una “presencia a largo plazo” de los soldados estadounidenses en Irak. En virtud del plan de Gates, al menos 35.000 soldados permanecerían en Irak por tiempo indeterminado. Los comentarios del Secretario de Defensa tuvieron lugar mientras el ex comandante de guerra de mayor rango, el general George Casey, le dijo a los legisladores que las guerras en Irak y Afganistán están exigiendo demasiado a las Fuerzas Armadas.

Adolescente afroestadounidense encarcelado en caso de los Seis de Jena fue liberado bajo fianza

En Jena, Louisiana, el joven de 17 años de edad Mychal Bell -quien pertenece al grupo de los denominados “Seis de Jena”- fue liberado bajo fianza luego de haber estado preso durante diez meses. Bell y otros cinco estudiantes de secundaria afroestadounidenses fueron arrestados el año pasado por golpear a un estudiante blanco durante una pelea en el patio de un centro de educación secundaria. La pelea ocurrió luego de que estudiantes blancos colgaron tres sogas a modo de horcas de un árbol en el patio. Un jurado integrado en su totalidad por miembros blancos declaró culpable a Bell de agresión agravada en segundo grado. Pero a principios de este mes, un tribunal de apelaciones de Louisiana dictaminó que no debería haber sido juzgado como adulto. El jueves, Bell fue liberado de prisión bajo una fianza de 45.000 dólares. Su liberación tuvo lugar horas después de que el Fiscal de Distrito Reed Walters anunciara que no impugnaría el fallo que ordenaba que Bell fuera puesto en libertad.

• **Reed Walters** dijo: “Hay una víctima en este caso, su nombre es Justin Barker. Quiero que todos sepan que la decisión que voy a anunciar fue tomada en base a lo que creo que es mejor para él. He decidido no apelar la decisión del tribunal de apelaciones del tercer distrito que revocó la condena de Mychal Bell en el tribunal de adultos y envió el caso al tribunal de menores. Esto significa que el caso contra Mychal Bell ahora proseguirá en el Tribunal de Menores”.

La liberación de Mychal Bell tuvo lugar una semana después del día en que decenas de miles de personas de todo el país se congregaron para apoyar a los Seis de Jena. En la conferencia de prensa, Walters expresó lo que pensaba sobre esa marcha histórica.

• **Reed Walters** dijo: “Realmente creo y estoy convencido de que si no hubiera sido por la intervención directa de nuestro señor Jesucristo el jueves pasado, habría ocurrido un desastre. Pueden estar seguros de lo que digo”.

Se aprobaron planes para demoler 4.500 viviendas en Nueva Orleans

El gobierno de Bush le dio la aprobación a la Autoridad de Vivienda de Nueva Orleans para demoler los cuatro complejos de viviendas públicas más grandes de la ciudad. El Departamento de Vivienda y Desarrollo Urbano aprobó la demolición de las 4.500 unidades de vivienda el viernes. La senadora demócrata Mary Landrieu criticó el fallo, pero otros legisladores apoyaron las medidas. Poco después de que el Huracán Katrina azotó Nueva Orleans, el congresista republicano Richard Baker dijo: “Finalmente eliminamos las viviendas públicas en Nueva Orleans. Nosotros no pudimos hacerlo, pero Dios lo hizo”.

73.000 trabajadores de General Motors entran en huelga

73.000 empleados de General Motors dejaron de trabajar el lunes para llevar a cabo la primera huelga nacional de esta empresa en tres décadas. El Sindicato de Trabajadores Automotores Unidos (UAW, por sus siglas en inglés) dijo que convocó la huelga luego de que General Motors se negara a aceptar la exigencia del sindicato de garantizar seguridad laboral y beneficios para los trabajadores.

• **El Presidente del UAW, Ron Gettelfinger**, dijo: “El tema principal aquí es la seguridad laboral. Esa es una de nuestras principales preocupaciones. Estamos hablando sobre la creación de puestos de trabajo. Estamos hablando sobre el compromiso con el producto dentro de la planta. También estamos hablando sobre lo que nuestros trabajadores merecen obtener en este contrato desde el punto de vista económico”. Según el periódico Detroit Free Press, General Motors está presionando al UAW para que permita reducir los costos de mano de obra al transferir la responsabilidad de la asistencia médica de los jubilados a un fondo fiduciario independiente, congelar los aumentos del costo de vida y establecer un nuevo nivel de beneficios para los futuros empleados. La huelga provocó el cierre de ochenta plantas de General Motors en treinta estados. El sindicato cuenta con casi 900 millones de dólares en su fondo de huelgas, lo que alcanzaría para cubrir un paro de dos meses.

América Latina

Familiares de víctimas de masacre en Bolivia demandan a ex Presidente

El ex Presidente boliviano Gonzalo Sánchez de Lozada está siendo demandado en un tribunal de Estados Unidos en nombre de los familiares de las víctimas de una masacre que tuvo lugar hace cuatro años. El conflicto surgió tras la decisión del gobierno de Sánchez de Lozada de exportar gas natural de Bolivia a través de un puerto en Chile. Cuando cientos de miles de personas salieron a las calles a protestar, las fuerzas del gobierno respondieron con soldados y tanques, matando a 67 manifestantes e hiriendo a más de 400. Sonia Espejos perdió a su esposo en los incidentes.

• **Sonia Espejos** dijo: “Son los únicos culpables de lo que nosotros tengamos que sufrir aquí en Bolivia. Pero no vamos a permitir que Gonzalo Sánchez de Lozada se esté paseando por los Estados Unidos”. De Lozada y dos ex altos funcionarios del gobierno viven en Estados Unidos desde 2003, año en el que se vieron forzados a renunciar tras la revuelta ciudadana.

Castro aparece en la televisión cubana y advierte sobre ataque de Estados Unidos a Irán

La televisión cubana transmitió una nueva entrevista con Fidel Castro, que es la primera en más de tres meses. En la entrevista Castro advirtió que el gobierno de Bush podría iniciar una guerra con Irán. El mandatario cubano se refirió a que subyacemente se encontraba el peligro de un ataque contra Irán, y señaló que Estados Unidos estaba haciendo que las organizaciones internacionales acudieran a ese país buscando tener un control total. La última aparición pública de Castro había sido el 31 de julio de 2006.

Chile extradita a Alberto Fujimori a Perú para afrontar juicio

En otra noticia de América Latina, Chile extraditó al ex Presidente peruano Alberto Fujimori a Perú, donde afronta cargos de corrupción y de autorizar un escuadrón de la muerte.

El Mundo

Al menos nueve personas murieron en Birmania, mientras Junta Militar continúa con represión de protestas

La violenta represión del levantamiento popular en Birmania se sigue intensificando. Al menos nueve personas murieron el jueves, cuando la policía abrió fuego contra miles de manifestantes en la ciudad de Rangún. Se teme que el número de muertos pueda ser mucho más elevado. El periodista y fotógrafo japonés Kenji Nagai estuvo entre quienes fallecieron. Imágenes de video muestran cuando le dispararon a quemarropa mientras los soldados atacaban a la multitud. La Junta también está intentando detener el flujo de información cortando los teléfonos celulares y bloqueando completamente el acceso de la

población a Internet. El embajador británico Mark Canning describió los acontecimientos del jueves.

- **Mark Canning** dijo: “Había una presencia de soldados mucho más notoria en las calles, había algunas camionetas de la policía en las calles, había algunos cañones de agua y también había soldados ubicados en muchas áreas estratégicas. Las principales pagodas donde los manifestantes se habían estado reuniendo, Shwedagon y Sule, estaban cercadas (...) Pero los manifestantes igual salieron a las calles y se enfrentaron a los soldados y a la policía. Como ya dije, hubo episodios de violencia aislados pero graves en la ciudad”.

Físicos: El gobierno se equivocó en sus afirmaciones sobre defensa antimisiles

Un grupo de físicos estadounidenses afirma que el gobierno de Bush realizó afirmaciones falsas al defender su plan de un sistema de defensa antimisiles en Europa del Este. La Casa Blanca tranquilizó a Rusia al prometerle que este sistema no podría captar misiles rusos, pero cinco destacados científicos - entre ellos Theodore Postol, del MIT (siglas en inglés del Instituto Tecnológico de Massachusetts)- dicen que los lugares propuestos en Polonia y la República Checa podrían anular el arsenal nuclear ruso. La mayoría de la población tanto en Polonia como en la República Checa se opone a albergar el sistema antimisiles. El plan es considerado en general como una amenaza abierta a Irán.

Informe: Bush pensaba que la guerra era inevitable y amenazó a países contrarios a la misma antes de la invasión a Irak

Y el periódico español *El País* informa que un mes antes de lanzar la guerra contra Irak, el Presidente Bush afirmó que una invasión era inevitable y que castigaría a los gobiernos que no la apoyaran. Según una transcripción del gobierno español, Bush le dijo al entonces Presidente José María Aznar: “Saddam Hussein no cambiará y continuará jugando; llegó el momento de destruirlo”. Bush también habría dicho que retiraría la ayuda financiera a Angola y que congelaría un acuerdo comercial con Chile si ese país no apoyaba la guerra. En la transcripción, Aznar le dice a Bush que necesita ayuda para persuadir a la opinión pública española y que le preocupa el optimismo de Bush. El Presidente estadounidense responde: “Soy optimista porque creo que tengo razón. Estoy en paz conmigo mismo”.